

**Motion Huser-Rapperswil-Jona (29 Mitunterzeichnende):
«Gesetz zur Entlastung der Unternehmen**

Die Regierung des Kantons St.Gallen hat im Jahre 2006 ein Gremium namens KMU-Forum eingesetzt, welches beratend in der Verwaltung darauf hinwirken soll, die KMU möglichst vor neuen bürokratischen Belastungen zu schützen und bestehende Hindernisse abzubauen. Das Amt für Wirtschaft führt die Geschäftsstelle.

Nach mehr als drei Jahren ist folgende Bilanz zu ziehen:

1. Im Bereich von neuen Gesetzen oder Revisionen ist ein Einfluss des KMU-Forums im angestrebten Ziel nicht zu verzeichnen.
2. Eine einzelfallweise oder systematische Prüfung bestehender kantonaler Erlasse ist gefolgt von entsprechenden Vorschlägen für Entlastungsmassnahmen nicht feststellbar.

Es liegt deshalb der Schluss nahe, dass dieses Instrument das formulierte Ziel nicht erreicht hat und auch nicht erreichen wird. Da aber das Anliegen der KMU nach wie vor ernst zu nehmen ist, müssen verbindliche gesetzliche Grundlagen geschaffen werden. Zweck des Gesetzes soll sein, insbesondere den Anliegen der kleinen und mittleren Unternehmen Rechnung zu tragen. Dieses Ziel soll beispielsweise erreicht werden durch eine möglichst tiefe Zahl anzusprechender und involvierter Behörden/Verwaltungsstellen, Förderung des elektronischen Verkehrs mit Behörden und Verwaltung, einheitliche und einfache Formulare, einfache, koordinierte und rasche Verfahren: Kurz einer Entlastung der KMU von administrativem Aufwand.

Neben einer periodischen Überprüfung dieser Ziele werden durch die Regierung auch die jeweiligen Folgen eines neuen Erlasses abgeschätzt und die Ergebnisse dieser Prüfung in der Botschaft ausgeführt (ähnlich wie schon heute die Frage der finanziellen Folgen eines Gesetzes). Die bestehenden Gesetze werden periodisch auf ihre Übereinstimmung mit dem Entlastungsgesetz überprüft und – soweit notwendig – die bestehenden Verordnungen angepasst.

Die Regierung wird deshalb eingeladen, dem Kantonsrat einen Entwurf für ein Gesetz zur administrativen Entlastung der Unternehmen zu unterbreiten.»

7. Juni 2010

Huser Rapperswil-Jona

Ammann-Rüthi, Baer-Oberuzwil, Britschgi-Diepoldsau, Chandiramani-Rapperswil-Jona, Eggenberger-Eichberg, Göldi-Gommiswald, Hug-Muolen, Huser-Rapperswil-Jona, Jud-Schmerikon, Keller-Rapperswil-Jona, Klee-Berneck, Lendi-Mels, Lusti-Uzwil, Mächler-Zuzwil, Nietlispach Jaeger-St.Gallen, Rehli-Walenstadt, Roth-Amden, Rüesch-Wittenbach, Schlegel-Goldach, Schnider-Vilters-Wangs, Spiess-Rapperswil-Jona, Stadler-Ganterschwil, Steiner-Kaltbrunn, Straub-St.Gallen, Stump-Gaiserwald, Thoma-Andwil, Wachter-Bad Ragaz, Wild-Neckertal, Wittenwiler-Nesslau-Krummenau